

Porque la conquista de Canaán dependía de seguir las indicaciones de Dios, abandonando el pecado y la impureza, para que Él pudiera obrar maravillas.

Jos. 3: 1-5

El arca y los preparativos para cruzar el Jordán recordaban a Israel que no iban a entrar en Canaán a su manera y cuando quisieran. La conquista solo tendría éxito si seguían las indicaciones de Dios, y cuando él lo indicara. Dios, a quien se describe entronizado sobre los querubines que cubrían el arca del pacto (Éx. 25:22; Núm. 7:89), y cuyos movimientos se identifican con los del arca, entra en Canaán delante de los israelitas como Aquel que dirige la conquista. [Lección del domingo.](#)

Los escritores bíblicos sabían y atestiguaban que el Dios que creó el mundo nunca se vio limitado o constreñido por su creación. Nada es imposible ("demasiado maravilloso" en hebreo) para él (Jer. 32:17). Su nombre y su naturaleza son maravillosos (Jue. 13:18), y él está más allá de nuestra comprensión. [Lección del lunes.](#)

Que es un "Dios vivo" y activo, no limitado por su creación, para quien nada es imposible, y en quien sus seguidores podemos confiar.

Jos. 3: 7-13, 17

Gracia maravillosa

¿Por qué pidió Dios a Israel que se "santificara" antes de cruzar el Jordán?

¿Qué revela el milagroso cruce del Jordán acerca del Dios que servimos?

¿Cuál es el peligro de olvidar las proezas de Dios, como la del cruce del Jordán?

¿Cuál fue el propósito de erigir el monumento de doce piedras en Gilgal?

MONUMENTOS DE GRACIA

www.cristoweb.com

"Porque el Señor su Dios secó el agua del Jordán ante ustedes, hasta que hubieron pasado; lo mismo que había hecho con el Mar Rojo, que secó ante nosotros hasta que pasamos. Para que todos los pueblos de la tierra conozcan la poderosa mano del Señor, y para que ustedes reverencien al Señor su Dios todos los días" (Jos. 4:23, 24).



APLICACIÓN PERSONAL

¿Quieres recordar siempre las grandes maravillas que Cristo ha hecho en tu vida?

El olvido espiritual puede acarrear graves consecuencias y nos haría perder la motivación para cumplir nuestra misión.

Jos. 4: 20-24

Sal. 78: 10-11

"No tenemos nada que temer del futuro, a menos que olvidemos la manera en que el Señor nos ha conducido, y lo que nos ha enseñado en nuestra historia pasada" (Elena de White, *Notas biográficas*, p. 193).

La posible pregunta de las generaciones futuras es significativa porque se formula de forma personal: "¿Qué son estas piedras para ti?". Cada nueva generación debía interiorizar y comprender personalmente el significado que estas piedras tenían para ella. La fe en un Dios hacedor de milagros solo puede mantenerse viva si cada generación redescubre el significado de los poderosos actos del Señor para sí misma. [Lección del martes.](#)

Las piedras debían servir como "señal" y "monumento conmemorativo" (*zikkaron*) para recordar a las futuras generaciones el milagro de Dios.

Jos. 4: 5-7